

# 50 niños acceden a cirugía en operativo en 2 comunas

**En Castro y Quellón se realizaron las intervenciones para reducir la lista de espera.**

Carolina Larenas Faúndez  
 carolina.larenas@laestrella.chiloe.cl

**T**omás Águila Muñoz fue uno de los 50 niños que fue intervenido como parte de un operativo que buscó reducir la lista de espera quirúrgica pediátrica y que se desarrolló durante dos días en los hospitales de Castro y Quellón.

Hernias, circuncisión y criptorquidia fueron las intervenciones que se realizaron como parte de un trabajo conjunto la División de Gestión de Redes Asistenciales del Ministerio de Salud, la Corporación Mater y el Servicio de Salud Chiloé.

Pacientes entre los 2 y los 15 años fueron tratados en este operativo que se centró en intentar dar respuesta al aumento de la demanda de este tipo de prestaciones que se generó postpandemia del coronavirus.

Previo del procedimiento, la madre de Tomás indicó que "estamos esperando una intervención quirúrgica de una hernia umbilical, ha sido muy buena la atención acá en Castro, muy expedito para avisar el tema de las operaciones".

José Manuel Escala, urólogo infantil y presidente de la Corporación Renal Infantil Mater, explicó que "estamos en Castro haciendo un operativo quirúrgico muy ambicioso y vamos a ver si llegamos a los 50 niños operados. Tenemos dos pabellones acá, uno en Quellón, son cirugías en general ambulatorias, de niños pequeños que están esperando hace mucho tiempo por ellas".

Otro de los profesionales que se sumó a esta labor fue Guillermo Concha, urólogo pediátrico, quien trabajó con un equipo médico en Quellón.

"Estamos colaborando



PARTE DEL EQUIPO MÉDICO REVISANDO ANTECEDENTES DE LOS PACIENTES.

para poder avanzar en algunos pacientes con patologías quirúrgicas pediátricas. El avance ha sido bastante significativo, en el sentido que estamos operando a los niños en dos jornadas y esperamos que esto pueda contribuir en una gotita al desarrollo de los pacientes que estaban en espera y que es una gran necesidad en nuestro país", destacó.

Médicos especialistas en cirugía infantil, urología infantil, anestesiólogos, enfermeras, técnicos y administrativos formaron parte de este operativo que a principios de septiembre pasado vivió un despliegue similar, pero en esa ocasión solo se realizó en Quellón.

En este sentido, Marcela Cárcamo, directora del Servicio de Salud Chiloé, señaló que "avanzando con la reducción de la lista de espera en cirugías infantiles se está realizando (viernes y sábado) con la Fundación Mater en el Hospital de Quellón y Castro para operar a niños de fimosis, criptorquidea y hernia inguinal".

La ingeniera comercial agregó que "estamos también con la colaboración del personal de Quellón, de Castro, el personal administrativo del servicio de salud, todos con la intención de ayudar a reducir las listas de espera y sobre todo que estos niños tengan la atención de salud que estaban esperando".

Por su parte, Jonathan Zúñiga, director (s) del Hospital de Castro, mencionó que "venimos a concretar



HUBO TRES PABELLONES FUNCIONANDO DURANTE EN OPERATIVO.

otro trabajo en conjunto con el Servicio de Salud Chiloé, los hospitales de la red y que va a beneficiar a 30 pacientes pediátricos que están en lista de espera. Todo el equipo humano del Hospital de Castro se ha puesto a disposición para operar a 10 pacientes el viernes y 20 el sábado".

## AUTO ELÉCTRICO

Francisco Camilo, director del Hospital de Quellón, destacó que "nosotros estamos muy contentos que la Fundación Mater nos haya escogido por segunda vez consecutiva para realizar este operativo de cirugía infantil, que traen consigo cosas que son muy importantes: poder atender a pacien-

tes pediátricos en su hospital y, segundo, lo hemos hecho en conjunto con el equipo de pabellón que ha hecho el espacio más lúdico".

El ingreso de los niños a pabellón en un auto eléctrico fue una de las medidas que se implementó en Quellón para contribuir a que los menores estuvieran menos nerviosos por la intervención.

De acuerdo al calendario de operativos confirmados como parte del Plan Nacional de Listas de Espera apoyados por la Corporación Renal Mater, el próximo mes se realizarían en Chiloé dos nuevas jornadas de intervenciones, las que están planificadas para el 8 y 9 de noviembre. ☺